

ACTUALIDAD

SAR de Artificio pretende ser relocalizado por el municipio

Autoridades comunales de La Calera propondrán que el futuro recinto de salud sea construido en áreas del Parque Municipal, espacio que cuenta con todas las especificaciones para poder albergarlo.

Adita González Martínez
 La Estrella de Quillota - Petorca

El próximo 8 de mayo se perfila como una fecha clave para desatar el estancado proyecto del Servicio de Alta Resolutividad (SAR) en el sector Artificio de La Calera. Ese día, autoridades locales y nacionales sostendrán una reunión decisiva para evaluar la posibilidad de relocalizar el centro de salud en el Parque Municipal, una alternativa que permitiría reactivar una iniciativa paralizada desde 2021.

Desde la administración municipal han buscado durante todos estos años alguna solución para el estancamiento del que se vio objeto este proyecto, tan necesitado por la gente de La Calera.

“Uno de los objetivos de nuestro municipio ha sido terminar uno de los proyectos más esperado por los vecinos y vecinas que es el SAR, un Servicio de Urgencia Primaria de Mayor Complejidad y de atención nocturna, que producto de que en la ejecución de las fundaciones se encontrara un cráneo, se tuvo que aplicar el protocolo de Monumentos Nacionales que paralizó las obras” recordó el edil que recibió su primer mandato con la faena ya paralizada.

“Del 2021 a la fecha no hemos podido avanzar por una serie de factores, primero el rescate arqueológico que tiene un costo bastante elevado y que además es de una metodología es muy lenta” contó.

Por lo mismo, el edil calerano ha propuesto una serie de opciones para poder relocalizar el recinto en los últimos años, no teniendo éxito, no obstante,



EL PARQUE MUNICIPAL CORRE CON EL FAVORITISMO PARA PODER ALBERGAR EL TAN ANHELADO SAR PARA LA CALERA.

al parecer, por fin se habrá llegado a puerto.

FECHA CLAVE

Este próximo 8 de mayo es una fecha clave para La Calera, ya que se reunirá el alcalde con actores claves que podrían dar humo blanco a la última propuesta para relocalizar el recinto asistencial.

“El 8 de mayo vamos a tener una reunión super importante con el ministro de Bienes Nacionales, con el equipo de Infraestructura del Ministerio de Salud y también con la directora del Servicio de Salud Viña del Mar - Quillota, porque estamos buscando poder emplazar este proyecto en el terreno del Parque Municipal”.

El jefe comunal aseguró que están confiados del resultado de esta próxima reunión, la máxima autoridad comunal aseguró que seguirán trabajando para contar con un SAR en La Calera.

“Son gestiones que no

rá que el espacio elegido “cuenta con las condiciones para poder levantar este proyecto y tener una ubicación equidistante al sector rural y también al Artificio”.

Johny Piraino aseguró que como municipio lo que buscan es “que se agilice la subdivisión administrativa y de esta manera avanzar en la relocalización y posterior construcción de este proyecto que tiene asignado los recursos a través de la cartera de Salud”.

Aunque están confiados del resultado de esta próxima reunión, la máxima autoridad comunal aseguró que seguirán trabajando para contar con un SAR en La Calera.

“Son gestiones que no

se han detenido. Hemos buscado diversas alternativas, pero creemos que esta es una de las más importantes y que nos va a llevar a ejecutar este proyecto de salud en la comuna” concluyó el edil.

SERVICIO DE SALUD

Similar posición tiene el Servicio de Salud Viña del Mar - Quillota (SSVQ), entidad de la cual dependería el SAR, que en un breve comunicado señalaron que “en relación al proyecto

SAR Artificio de La Calera, la iniciativa que partió el año 2021, sólo alcanzó un avance de 7,74%, debido a que los trabajos se encontraban detenidos por hallazgos arqueológicos. Ante dicha situación se determinó, en mayo del 2022, dar término anticipado al contrato de ejecución de la obra en la que, la empresa a cargo de la construcción del SAR, ya había realizado abandono de faenas”.

Desde el SSVQ agregaron que en el año 2023 se licitó nuevamente la obra la cual, lamentablemente, fue declarada desierta debido a que no se presentaron oferentes.

“Entre las razones que explican dicho escenario, estaba la falta de certezas en el término del plan de



Estamos buscando poder emplazar este proyecto en el terreno del Parque Municipal.

Alcalde Johnny Piraino

rescate y su aprobación por parte del Consejo de Monumentos Nacionales para entregar el terreno liberado de restos arqueológicos al contratista que se hiciera cargo de su construcción” señaló el comunicado.

TRABAJO EN CONJUNTO

De acuerdo a lo anterior, el SSVQ y la Municipalidad de La Calera optaron por la posibilidad de relocalizar el proyecto.

“Para ello, se han realizado diversas gestiones ante otros organismos públicos, como el Ministerio de Bienes Nacionales, de manera tal de contar con un terreno que permita construir el SAR para la comuna, gestión que ha sido respaldada desde Minsal. Actualmente, se están realizado los estudios técnicos que permitan, al más breve plazo, ubicar un nuevo terreno donde desarrollar este proyecto” concluyó la declaración emitida por el SSVQ a La Estrella de Quillota-Petorca.

Aunque el comunicado no señalaba la fecha 8 de mayo, coincide plenamente con lo expuesto por el alcalde Johnny Piraino, por lo que la fecha del 8 mayo podría traer buenas noticias para los caleranos. ☺

4

años lleva paralizado el proyecto del SAR de Artificio en La Calera.